

SOCIÉTÉ

L'EXPRESS 1-6-2006 CLASH Anti-pub

Depuis novembre 2005, le Collectif national des déboulonneurs lutte pour la stricte limitation des affichages publicitaires. Tous les quatrièmes vendredis du mois, c'est l'opération « barbouillage » des panneaux à la peinture. La désobéissance civile qu'ils prônent s'est soldée, après la journée d'action du 26 mai, par 9 interpellations à Paris et 2 à Anduze (Gard).

L'Express 1/6/2006 P22

POLITIS
8-6-2006

Déboulonneurs

Ils ont fini par arriver à leurs fins, les déboulonneurs parisiens : à force de badigeonner d'immenses panneaux de pub à visage découvert, depuis novembre dernier, ils ont été récompensés par l'arrestation de neuf d'entre eux. Dans l'attente de suites judiciaires qu'ils attendent de pied ferme, sur le mode établi par les faucheurs d'OGM, afin d'exposer leurs motivations politiques contre le « système pub ». Deux audiences sont déjà annoncées, le 27 juin, à Montpellier et à Anduze, pour la mise en cause de quatre déboulonneurs. Prochain barbouillage parisien : le vendredi 23 juin à 19 h.

soutiendeboulonneurs.free.fr

révolution culturelle, ni plus ni moins. L'alternative au productivisme se pose à tous les niveaux : individuel, local, régional, national, européen, mondial. Et il faut trouver les leviers pour agir de façon concertée et complémentaire. Faut-il pour autant figer dès maintenant le mouvement en un « parti de la décroissance » ? Nous ne le pensons pas. L'institutionnaliser prématurément nous expose au risque de la politique politicienne, alors que les conditions ne sont pas mûres pour espérer une mise en œuvre de notre programme. Il est de plus douteux que le problématique État-nation en soit le cadre prioritaire. L'« agir local » constitue même une voie de solution des impasses globales. Peser dans le débat, participer à l'évolution des mentalités, telles sont à ce jour notre mission et notre ambition. Ainsi comprise, la politique ne serait plus une technique pour détenir le pouvoir, mais redeviendrait l'autogestion de la société par ses membres. Dire que la décroissance sera au centre du débat électoral de 2007 serait présomptueux, mais il est sûr qu'elle n'en sera pas absente.

Serge Latouche est professeur émérite d'économie à l'université Paris-Sud et « objecteur de croissance ».